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O Die Ausſchreitungen in Konitz
Die antiſemitifchen Ausſchreitungen in Konitz nehmen nach

gerade einen gemein gefährlichen Charakter an Die
Annahme daß in der letzten Zeit eine Beruhigung in der Be
völkerung eingetreten ſei bekanntlich war das Militär wieder
ans Konitz zürückgezogen worden hat ſich als irrig erwieſen
Am letzten Sonntag haben wiedernm Ausſchreitungen
ſchlimmſter Art ſtattgefunden Gegen die Shynagoge wurde
ein regelrechtes Bombärdement eröffnet ſo daß auch nicht eine
Fenſterſcheibe des Gebäudes ganz geblieben iſt Weiter haben
die Tumultanten zahlreiche Fenſter jüdiſcher Geſchäſtslokale
zertrümmert Gendarmerie und Polizei iſt eingeſchritten auch
die Feuerwehr herangezogen worden es gelang aber nicht
Ruhe und Ordnung wiederherzuſtellen Jm Laufe des Montags
iſt dann das Mililär aus Graudenz in Konitz wieder ein
gerückt und das Standrecht iſt proklamirt worden Weitere
Exceſſe ſind in letzter Zeit auch aus anderen weſtpreußiſchen
Hrten gemeldet worden Die Lage muß als überans ernſt
gellen Die jüdiſchen Bewohner der dortigen Orte ſchweben
in ſteter Gefahr körperlich oder am Eigenthum geſchädigt zu
werden

Eine Beruhigung der Bevölkernng iſt einſtweilen nicht zu
erwarten ſo lange über die räthſelhafte Ermordung des Gym
naſigſten Winter keine Klarheit geſchaffen iſt Die Jnſtiz ſteht
vor einer ſchweren Aufgabe Leider iſt der Vorwurf nicht un
gerechtfertigt daß von den Unterſuchungsbeamten Mißgriffe
gemacht worden ſind Es iſt ſelbſtverſtändlich ausgeſchloſſen
ſo lange amtliche Klarheit nicht geſchaffen iſt ein Urtheil über
die Motive der Mordthat abzugeben Eins ſteht allerdings
feſt von einem Ritualmord kann gar keine Rede ſein
Für jeden einſichtigen ſeiner geſunden Sinne mächtigen
Menſchen iſt es klar daß das Ritualmordmärchen ein heller
Unſinn iſt und daß Motive die nach dieſer Richtung weiſen
bei dem Mord nicht im Spiele ſein können

Es iſt bedauerlich und tief beſchämend daß heute in der hellen
Gegenwart am Anfang des 20 Jahrhunderts derſelbe Blutaber
glaube in ſo erſchreckender Weiſe hervortritt und Exceſſe der Volks
leidenſchaft hervorruft welcher vor Jahrhunderten im dunkelſten
Mittelalter die Köpfe und Gemüther verwirrt hat Die Haupt
ſchuld an dem Unfug tragen die Hetzereien der anti
ſemitiſchen Preſſe Es iſt geradezu unglaublich was in
antiſemitiſchen Flugblättern und Zeitſchriften die in Maſſen in
Konitz verbreitet werden alles über die Juden und ihre an
gebliche Gier nach Chriſtenblut geſchrieben wird Der Ver
leger der autiſemitiſchen Staatsbürgerztg Bruhn der bei der
letzten Wahl in Aurich ſo jämmerlich durchgefallen iſt befindet
ſich ſeit Wochen in Konitz um täglich Artikel und Telegramme
ſeinem Blatte zu ſchicken das dann wieder in Konitz zur Ver
breitung kommt Die Hauptſache dabei iſt die Rückſicht auf s
Geſchäft Auch über die Beamten der Jnſtiz und der Polizei

werden die ſchlimmſten Ausſtreunngen in die Maſſen gebracht
Die Beamten ſollen von den Jnden beſtochen ſein um die Auf
deckung der Mordthat zu verhindern Es wird z B die
Summe genannt die ein Oberregierungsrath aus dem
Miniſterium des Jnnern der nach Konitz gekommen war um
die Anordnungen der Polizei zu überwachen von den Juden
erhalten haben ſoll Das Traurigſte iſt daß alle ſolche Ans
ſtrengen nicht blos in den Volksmengen ſondern in ge
hildeten und aufgeklärten Kreiſen Glauben finden So haben
ſich Oberlehrer an dem dortigen Gymnaſinm an den anti
ſemitiſchen Treibereien derart betheiligt daß ein Einſchreiten
der vorgeſetzten Behörde erforderlich geworden iſt

Daß die Regierung entſchloſſen iſt den unbeeinflußten Gang
der Dinge nach Möglichkeit zu ſichern hat ſie bewieſen Die
bisherigen Maßnahmen der Polizei und die Anordnungen des
Miniſteriums ſind im großen und ganzen richtig Verlangt
muß aber werden daß die zuſtändigen Verwallnngsbehörden
noch weitere Maßnahmen treffen um den Ausſchreitungen
wirkſam zu begegnen und die Wiederkehr ſolcher Exceſſe
wie ſie in den letzten Tagen vorgekommen ſind zu verhindern
Es war an eine parlamentariſche Aktion gedacht
worden um durch eine Interpellation an die Regierung das
Erſuchen zu ſtellen mit aller Energie für die Aufrechterhallung
der Ruhe und Ordnung einzutreten und den entſchloſſenen
Willen dazu vor dem Parlament öffentlich kundzugeben Es
iſt einſtweilen davon Abſtand genommen worden die Jnter
pellation einzubringen weil es mißlich iſt während einer
ſhwebenden gerichtlichen Unterſuchung vom Parlament aus
einzugreifen Es muß erſt der Abſchluß der Unterſuchung er
wartet werden ehe die Vorgänge zur parlamentariſchen Er
orterung kommen können Aber anch ohne eine Aufforderung
der Volksvertretung werden ſo hoffen wir die Regierung und
die Behörden ihrer Pflicht entſprechend wirkſamer als
bisher den Ausſchreitungen zu begegnen wiſſen

Dentſches Reich
Hof und Perſonalugchrichten

Kaiſer Wilhelm hat wie ſchon kurz erwäit z erwähnt am Sonnu nach der Aufführung des Mikado ün Opernhauſe
Su i in eine Untkerredung mit dem Komponiſten Arthur
in ivan gehabt Sullivan ſuchte den Kaiſer zu

er Reiſe nach England zu beſtimmen mit der
emerkung Zwei Männer find jetzt in England

antwortete nach dem Lokal Anz der nicht verräth wogte
5n Jpbalt dieſer Unterredung in der kaiſerlichen Loge erfahren
an der Kaiſer Ja Roberts Das iſt ein Mann der hat
n Sache glänzend gemacht Hee did i splendidig J

ung ihn wirklich aufrichtig bewundert Er hat ſeinem Lande
Auf die Bemerkung Sullivan schätzbare Dienſte geleiſtet

man in England dem Kaiſer für einen großen Dienſt in

maßregeln veranlaßt

Abend Ausgabe

Saale Zeiun
Viernnddreiſigfter Jahrgang

ſchwerer Zeit zu Dank verpflichtet ſei habe der Kaiſer ge
antwortet Jch freue mich zu hören daß man bei Jhnen meine
freundlichen Gefühle kennt und ſie zu würdigen weiß Vielleicht
komme ich nach Cowes

Am 15 d wird ſich der Kaiſer nach Hannover begeben
um dort am nächſten Tage das Königs Ülanen Regiment auf
der Vahrenwalder Haide zu beſichtigen Sonnabend mittag
reiſt der Kaiſer nach Lübeck weiter zur Eröffnung des Elbe
TraveKanals

Die Ergebniſſe der Berliner Schulkonferenz
Nichts Gewiſſes weiß man Das was über die Berliner

Schulkonferenz berichtet worden erfährt immerfort Korrekturen
Erſt berichtigte die Kreuzztg eifrig das B jetzt wird
wiederum die Kreuzztg von der offiziöſen B Pol Nachr
korrigirt Nach den Mittheilungen dieſer offiziöſen Korreſpon
denz ſind die Mittheilungen der Kreuzztg ſehr unvollſtändig
und ungenan geweſen Wir leſen in den B P

Es ſoll ſich vielmehr im Gegenſatz zu den Mit
theilungen der Kreuzztg neben der Berathung und
Beſchlußfaſſung über die Befähigung zum Einjährigen
dienſte und die verſchiedenen Vorbildungen der ver
ſchiedenen wiſſenſchaftlichen Berufe um die Frage des ein
heitlichen Unterbanes der verſchiedenen Schulen nach
dem Syſtem der Frankfurter Reformſchule ge
handelt haben bei welcher in den unteren Klaſſen noch
kein Latein dagegen weſentlich franzöſiſch und engliſch ge
lehrt werde und lateiniſch erſt in Tertig griechiſch erſt in
Selunda beginnt ſo daß den Schülern aller höheren Schule
bis dahin der Uebergang von einer in die andere Schule noch
möglich iſt und die lebenden Sprachen in den Vordergrund
treten Jn der Schulkonferenz ſoll trotz einer erheblichen
Minderheſt doch ſchließlich der höhere Werth dieſer Art
Schulen auch in wirthſchaftlicher Beziehung für die in kleinen
Orten und auf dem Lande lebenden Menſchen anerkannt
worden ſein und es ſoll für dieſelben eine grundſätzliche
Mehrheit ſich gefunden haben Man ſei der Anſicht ge
weſen daß die Durchführung dieſer Reform nicht mit einem
Schlage möglich ſein werde Es würden aber doch nach und
nach derartige humaniſtiſche Gymmaſien in den verſchiedenen
Provinzen eingerichtet werden müſſen um baldigſt ausgiebige
Erfahrungen zu ſammeln und der Lehrerwelt die Möglichkeit
zu bieten ſich auf dieſes Syſtem vorberxeiten zu können auch
ſolle den dabei intereſſirten Eltern thunlichſt Gelegenheit ge
geben werden ſolche humaniſtiſche Gymnaſien für ihre Kinder
in jeder Provinz zu finden Dieſe Einrichtung würde einen
außerordentlichen Fortſchritt bedeuten und wenn das Syſtem
ſich bewährt den Kern der Schulfrage löſen Die erſten nach
dieſem Syſtem ausgebildeten Schüler werden ja im nächſten
Herbſte an dem Frankfurter Reformgymnaſium ihr Abiturienten
examen machen und da werde es ſich zeigen daß ſowohl die
Lehrmethode als auch die Leiſtungen der Abiturienten hinter
denen an den alten Gymngſien nicht zurückſtehen Wenn ſich
dieſes Frankfurter Reformgymnaſinm wie zu hoffen iſt auch
in anderen Städten bewähre ſo werde man auf dieſem Wege
weiterkommen und ſicherlich auch die zahlreichen Gegner über
zengen daß durch dieſes Reſormſyſtem die klaſſiſche Ausbildung
durchaus nicht gefährdet werde dagegen das praktiſche Be
dürfniß der Jetztzeit in viel höherem Maße gefördert wird

Alſo das Syſtem der Frankfurter Reformſchule hat den Sieg
davongetragen Jn den geſtern erwähnten Mittheilungen der
Krenzztg hieß es dagegen daß die Mehrheit der Konferenz

zwar beſchloſſen habe den drei höheren Schulen Gymngſinm
Realgymnaſinm Oberrealſchule das Univerſitätsſtudinm gleich
mäßig freizugeben daß aber an der Eigenart dieſer drei
Schulen nicht weiter gerüttelt werden ſolle Man wird einſt
weilen jetzt wohl die vorſtehende Darſtellung der B P
als authentiſch zu betrachten haben

Die Konitzer Affäre
Die am Sonntag vorgekommenen ernenten Unruhen in

Konitz die ſich nach den bisherigen Mittheilungen als ein
offenkundig organiſirter Landfriedensbruch darſtellen
haben mit Rückſicht auf die ſchwer bedrohte Autorität der
ſtaatlichen Exekutive die Regierung zu energiſchen Repreſſiv

Ein ganzes Bataillon Jnfanterie iſt
wie bereits gemeldet geſtern in Konitz eingerückt auch iſt das
Standrecht proklamirt worden Eine bereits im Morgenblatte
anszüglich mitgetheilte Auslaſſung der Nordd Allg Ztg
die den gegen die an der Unterſuchung betheiligten Beamten
erhobenen ſchweren Vorwurf der Parteilichkeit entſchieden
zurückweiſt richtet an die von gewiſſenloſen Agitatoren auf
gehetzte Bevölkerung die dringende und warnende Bitte zur
Beſonnenheit zurückzukehren und ſich nicht aufs nene zu Hand
lungen hinreißen zu laſſen die für die geſammte Einwohner
ſchaft von Konitz von den ſchwerſten Folgen begleitet ſein
müſſen Es iſt mit Genugthuung zu verzeichnen daß das
offiziöſe Organ wenn auch etwas ſpät nunmehr auch
den antiſemitiſchen Agitaloren die eine neue Ritualmordhetze
in Scene ſetzen wollten energiſch zu Leibe geht und bei dieſer
Gelegenheit auch eine authentiſche Aufklärung über das
mediziniſche Gutachten über den Obdnktionsbefund
giebt Dieſe Aufklärung war um ſo nothwendiger als die
Antiſemiten ſich für ihre Parole von einem Rilnglmorde im
weſentlichen auf angebliche Feſtſtellungen des erſten Gutachtens
der Konitzer Aerzte beriefen Wir verweiſen im übrigen noch
mals auf die Morgennummer welche die in Rede ſtehende
Auslaſſung der Nordd Allg Ztg wiedergiebt

Die Verwendnug von italieniſchen Arbeitern in Oſtpreußen

Das römiſche Auswärtige Amt hat dieſer Tage die
italieniſchen Arbeiter davor gewarnt ſich in Oſtpreußen
r We per verpflichten zu laſſen Nach einer

der Voſſ Ztg aus Rom zugehenden Zuſchriftamlliche Erlaß dugehe Bubhrit lantet der
Es iſt bekannt daß die oſtpreußiſchen Grundbeſitzer

ſeit geraumer Zeit über den foridauernden Arbeiterauszi7 W laus jenen Gegenden in lebhafter Sorge ſind weshalb man
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u a an Erſatz durch Heranziehung italieniſcher Landleute
gedacht hat Es möge jedoch darauf hingewieſen werden daß
der Hauptgrund für die Auswanderung der Arbeiter in der
elenden Lage zu ſuchen iſt die ihnen durch die Gleich
giltigkeit und Gewinnſucht der Eigenthümer bereitet
wird Angelockt durch den höberen Verdienſt größere Unab
hängigkeit und minder harte Arbeit ſuchen die oſtpreußiſchen
Landleute in den anderen deutſchen Provinzen Beſchäſligung
in den großen Werlſtätten und bei öffentlichen Arbeiten wie
dem Eiſenbahnbau den Kanalanlagen uſw Man hat bereils
verſucht ſie durch Arbeiter aus den angrenzenden
polniſchen und ruſſiſchen Bezirken zu erſetzen
aber aus verſchiedenen Urſachen iſt der Verſuch fehl
geſchlagen und man will wie es heißt zu italieniſchen
ländlichen Arbeitskräften greifen Eingehende und zuverläſſige
Erkundigungen ſetzen uns in den Stand zu erklären daß die
italieniſchen Landleute weit entfernt bei den oſtpreußiſchen
Grundbeſitzern eine bequeme Lage zu finden in Bezug auf
Lohn Beköſtigung und Unterkunft eine Behandlung
zu erwarten haben die in vieler Beziehung noch hinter
der in der Heimath zurückſteht Auch herrſchen in
der Preſſe ganz allgemein Klagen über die traurige Lage der
Arbeiter in jenen Landbezirken Wir hoffen daß unſere
Landleute ſich nicht zur Auswanderung dorthin verleiten
laſſen es ſei denn daß ihnen regelrechte Verkräge mit guten
Bürgſchaften zugeſtellt werden durch die ihnen eine Entlohnung
geſichert wird die das Opfer der Ueberſiedelung wettmacht

Die eingehenden und zuverläſſigen Erkundigungen hat das
römiſche Answärtige Amt zweifellos durch die italieniſche
Botſchaft in Berlin einziehen laſſen Wie wenig zuverläſſig
aber ihre Beauftragten gearbeitet haben ergiebt ſich ſchon
aus der Behauptung daß der Verſuch fehlgeſchlagen ſei
polniſche Arbeiter ins Land zu bringen Nebenbei ſei auch
noch auf den groben geographiſchen Schnitzer hingewieſen
wonach das Reich angrenzende polniſche und ruſſiſche Be
zirke hat Die Warnung ſchießt auch in der Art wie
ganz allgemein oſtpreußiſchen Landwirthen Gewinnſucht
und Gleichgiltigkeit vorgeworfen wird weit übers Ziel

Vom Kaiſer Wilhelm Kanal
Ueber den Verkehr im Kaiſer Wilhelm Kanal während der

Rechnungsjahres 1899 veröffentlicht das zweite Heft des Jahr
gangs 1900 der Vierielhjahrshefte zur Statiſtit des Deutſchen
Reichs eingehende Nachweiſungen Jm ganzen haben den Kanal
im angegebenen Zeitraum befahren 26,279 abgabepflichtige
Schiffe mit 3,488,767 Regiſtertonnen Netto Raumgehalt hier
von waren 18,923 Schiffe mit 2,942,539 Regiſtertonnen beladen
Von den 11,277 Dampſern mit 2,748,918 Regiſtertonnen Geſammt
Ranmgehalt gehörten 5032 mit 1,108,645 Regiſtertonnen regel
mäßigen Linien an Einen Netto Raumgehalt von über 1506
Regiſtertonnen hatten 66 Dampſfſchiffe von über 1000 bis 1500
Regiſtertonnen 196 und von über 600 bis 1000 Regiſtertonnen
1018 währeod von den Segel und Schleppſchiffen nur 131 einen
Raumgehalt von über 400 Regiſtertonnen und 1193 einen ſolchen
von 100 bis 400 Regiſtertonnen hatten 22,359 Schiffe führten
die deutſche Flage 20 die belgiſche 549 die britiſche 1038 die
däniſche 8 die franzöſiſche 855 die niederländiſche 250 die
norwegiſche 200 die ruſſiſche 973 die ſchwediſche und 27 eine
ſonſtige fremde Flagge Von den Schiffen die den Kanal in der
Richtung Brunsbüttel Holtenau befahren haben im ganzen
12,634 mit 1,437,888 Regiſtertonnen Netto Raumgehalt kamen
7133 aus Elbhäfen 910 aus anderen deutſchen Nordſeehäfen 589
aus britiſchen 535 aus niederländiſchen belgiſchen und Rhein
häfen 123 aus anderen weſtlichen und ſüdlichen Häfſen
3092 aus Häfen des Kanals und der Ober Eider und 252 aus
Häfen der Unter Eider Von dieſen Schiffeſt gingen 6449 nach
deutſchen Oſtſeehäfen 642 nach ruſſiſchen oder finniſchen 630 nach
ſchwediſchen 67 nach norwegiſchen 1710 nach däniſchen Häfen
während 2907 nach Häfen des Kanals und der Ober Eider und
299 nach Häſen der Unter Eider liefen n umgekchrter
Richtung Holtenau Brunsbüttel haben den Kanal befahren
13,645 Schiſfe mit 2,050,879 Regiſtertonnen Netto Raumgehaltg
davon kamen 6360 aus deutſchen Oſtſeehäfen 1088 aus ruyſiſchen
ſinniſchen 1394 aus ſchwediſchen 55 aus norwegiſchen 1465 aus
däniſchen Häſen 3218 aus Häſen des Kanals und der Ober Eider
und 65 aus Häfen der Unter Eider und es gingen 6722 nach
Elbhäfen 1211 nach anderen deutſchen Nordſeehäfen 876 nach
britiſchen 1098 nach niederländiſchen belgiſchen und Rheinhäfen
211 nach anderen weſtlichen und ſüdlichen Häfen 3362 nach
Häfen des Kanals und der Ober Eider und 165 nach Häfen der
Unter Eider

An Netto Kanalabgabe abzüglich des auf die Kanal
abgabe angerechneten Elb Lootsgeldes von 109,541 M ſind
1,672,771 M und an Gebühren einſchl der Schleppgebühren
1,809,951 M erhoben worden

Politiſches
L C Ans dem Fonds für Errichtung des Reichstags

gebäudes ſind bis Ende März 1899 über 30 Millionen Mark
verausgabt worden während ein Beſtand von 619,000 M ver
blieben iſt Jm letzten Rechnungsjahr ſind davon 181,000 M
verwendet ſo daß Ende März 1900 nur noch 432,000 M zur
Verfügung ſtanden Nun ſind aber noch eine Reihe Wand
gemälde Standbilder und andere Ausſchmückungen der Jnnen
räume vorgefehen und wenn dieſe ausgeführt und bezahlt ſein
werden dürfte wohl auch der Fonds erſchöpft ſein Hätte man
im Reichstage mit denſelben Schwierigkeiten zu kämpfen wie im

Abgeordnetenhauſe wo man jetzt wieder umſtändliche Aenderungen
im Sitzungsſaale vornehmen muß wäre es nicht unmöglich ge
weſen daß der große Fonds für den Reichstagsban nicht aus
gereicht hätte Die Beſtimmung bei Feſtlegung des Reichstags
baufonds wonach über die etwa entbehrlich werdenden Veſtände
nur durch Reichsgeſetz verſügt werden kann war daher zwar
ſehr vorſorglich iſt aber gegenſtandslos geworden

Vor einiger Zeit hat über die Sache iſt wiederholt be
richtet worden der preußiſche Staalsbürger Max v Putt
kamer bei den Behörden von St Gallen wohin ſich ſeine
Frau mit den Kindern begeben halte die Aus lieferung des
Kindes beantragte Es enlſtaud die Frage ob die Vehörden zur
Gewährung der Rechtshilfe verpflichtet ſeien Jeht be
richtet die N Zür Ztg Jnfolge eines Geſuches der St Galler
Regierung wandte ſich der ſchweizeriſche Bundes rath an
das Auswärtige Amt des Deutſchen Reiches mit der
Anfrage ob die deutſchen oder preußiſchen Behörden dem Be



gehren eines in der Schweiz wohnhaften Schweizer um Heraus
r eines Kindes mit welchem ſich die Mutter nach Deutſch
nd geflüchtet Folge geben würde Das Auswärtige Amt

erwiderte der ſchweizeriſchen Geſandtſchaft in Berlin nach
Art 1632 des Bürgerlichen Gefetzbuches könne der Vater die
Herausgabe ſeines Kindes von jedem verlangen der es ihm
widerrechtlich vorenthalte Zur Durchführung dieſes Rechtes
müſſe er aber das Gericht anrufen Der Verwalkungsweg

werde nicht zugelaſſen Ein Schweizer deſſen Kinder ihm durch
ſeine in Deutſchland befindliche Ehefrau vorenthalten werden
müſſe ſich um die Herqusgabe zu erwirken an den zuſtändigen
deutſchen Richter wenden Jnzwiſchen hat Fran v Puttkamer
mit dem Kinde St Gallen verlaſſen

Volkswirthſchaftliches
Vom Generalſekretariat des Bundes der Jnduſtriellen geht

uns folgende Miltheilung zu Das Reichs amt des Jnnern
hat dem Bunde der Jnduſtriellen Bundesſtelle zur
Vorbereitung von Handelsverträgen für den vorgelegten Zoll
tarifentwurf ſeinen verbindlichen Dank ausgeſprochen von
dieſem Material zu den zolltariflichen Arbeiten mit Intereſſe
Kenntniß genommen und auch ſeinerſeits der Hoffnung Ausdruck
gegeben daß die Arbeiten des wirthſchaftlichen Ausſchuſſes durch
die Vorlage gefördert werden

Jn Frankfurt a M findet z Z die 28 General
verſammlung des Verbandes deutſcher Müller ſtattDie Verſammlung nahm u a einen Antrag an welcher ver
langt eine Umfrage bei den Mitgliedern über folgende Punkte
anzuſtellen J Halten Sie im Intereſſe des deutſchen Müllers
es für unbedingt erforderlich daß Getreide und Mehl auf den
dentſchen Bahnen zu verſchiedenen Frachtſätzen verfrachtet wird
2 Sind Sie da nach den Verhandlungen der ſtändigen Tarif
kommiſſion in Königswinter eine Erhöhung der Mehlſſfrachten
von Spezialtarif J nach der höheren Wagenladungsklaſſe B als
ausgeſchloſſen zu betrachten iſt und die deutſche Landwirthſchaft
durch die zukünftige Zollerhöhnng auf Getreide und Mehl bei
Abſchluß der neuen Handelsverträge hiergegen Entſchädigung
finden wird für Verſetzung des Getreides aus dem bisherigen
Spezialtarif I in den niederen Spezialtarif III wenn aber nicht
erreichbar wenigſtens in Taxif II7 Ferner 1 Halten Sie die
unentgeltliche Ueberlafſung deutſcher Waſſerſtraßen
an die Schiffahrtsintereſſenten und das heutige Fracht
verhältniß der Binnenſchiffahrt gegenüber den deutſchen Eiſen
bahnen für verwerflich und unvereinbar 2 Sind Sie für die
Erhebung von Schiffahrtsabgaben auch auf den natürlichen
a rraßen 2c Zum nächſten Tagungsorte wurde Erfurt

gewählt
Die Vereinigung erheiniſch weſtfäliſcher Handels

kammern und Garnkonſumenten zu Düſſeldorf hat in ihrer
letzten Sitzung wegen des Zolles auf Baumwollgarn be
ſchloſſen ſich der Eingabe des Verbandes Deutſcher Baumwoll
garnKonſumenten im weſentlichen anzuſchließen und eine Er
T ns der Zölle ſowie Rückvergütung zu be
antragen

Der Verein zur Förderung der Handels freiheit
wird ſeine diesjährige Generalverſammlung am Sonnabend den
23 Juni abends 752 Uhr in Bremen abhalten Außer der
Erledigung der geſchäftlichen Angelegenheiten ſtehen als Haupt
gegenſtände auf der Tagesordnung 1 Deutſchlands Intereſſe
am Außenhandel und die deutſche Handelspolitik Referenten
ſind die Herren Bergrath Gothein Syndikus der Handels
kammer zu Breslau und Dr Alexander Meyer Berlin
2 Minimal und Maximoaltarife Referenten ſind die Herren
Reichstagsabgeordneter M Broemel Berlin und Dr Röſing

O berndorff

Ausbildung
Kolonialdienſt Verwendung zu finden

hütung von Hochwaſſergefahren in
Schleſien

wir in zweiter Leſung geſtellt haben um

ſind ſind als unerhört bezeichnet worden
bezeichnen wir die Maßregelung der Beamten die voriges Jahr
gegen die Kanalvorlage geſtimmt haben als unerhört
und Weiſe wie man die Freiheit der Entſchließung über die ein
zelnen Theile jener Vorlage beſeitigen will
zuſammenkoppelt die nicht zuſammengehören hat im Lande ſehr
verſtimmt
gegen die Vorlage ſtimmen da ſie dieſelbe für andere Landes
theile für ſchädlich hält
allerdings der
beſtimmt

Maßregelung von Mitbedienſteten und das vonßder Direktion
angeblich mißachtele Vereinigungsrecht vor und bat um Ver
mittelung Der Oberbürgermeiſter empfing die Abordnung
ſehr freundlich rieth von übereilten Schritten ab und erſuchte
ſich noch einmal mit der Direktion ſelbſt in Verbindung zu
ſetzen Er würde ebenfalls mit den Direktoren ſprechen und
ſeinen Einfluß dahin geltend machen daß die Veſchwerden ge
prüft würden

Koloniales

Der Dampfer Moresb der in dieſen Tagen von Neu
guinea in Sydney anlangte bringt genauere Nachrichten
über den Mord der an dem Zahlmeiſter Below von
der Beſatzung des Kriegsſchiffes Möwe in Herberts
höhe verübt wurde Die Offiziere der dort im Hafen liegenden
deutſchen Schiffe waren zu einer Spielpartie nach dem Gouver
neurshauſe eingeladen worden Die Geſellſchaft ſaß vergnügt
auf der Veranda zuſammen als plötzlich ein Schuß fiel und der
ver durch die Bruſt getroſſen todt vom Stuhle ſanker Mörder ein Eingeborener hatte ſich ſo leiſe herangeſchlichen
daß niemand ihn bemerkt hatte Die auſſpringenden Offiziere
verfolgten ihn ſoſort als er merkte daß er nicht entrinnen
konnte blieb er ſtehen und ſchoß ſich eine Kugel durch den Kopf
Ueber die Beweggründe des Mörders ſowie darüber ob er es
gerade auf den Zahlmeiſter abgeſehen hatte iſt man ſich völlig
unklar wenigſtens iſt nichts vorangegangen was irgendwie
Auſſchluß geben könnte

Dem Tropenklima erlegen iſt der Stellvertreter des Gonver
neurs von Togo Regierungsaſſeſſor Moximilian Graf von

Er gehörte einer in Bayern und Baden
heimiſchen Familie an die 1790 in den Reichsgrafenſtand er
hoben wurde Am 30 Auguſt 1867 geboren trat er am
19 Dezember 1889 als Referendar in Köln in den Juſtizdienſt
wurde 1892 Regierungsreferendar in Wiesbaden und am
26 Oktober 1895 Reg Aſſeſſor Er war dann Hilfsbeamter
beim Landrathsamt in Ratzeburg und wurde 1897 zu ſeiner

in das Auswärtige Amt berufen um ſpäter im

Preußiſcher Landtag
Abgeordnetenhans

Bericht der Saale Ztg
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Am Miniſſtertiſche v Thielen Frhr v Hammerſtein
Erſter Gegenſtand der Tagesordnung iſt die dritte Be

rathung des Geſetzentwurfes betreffend Maßnahmen zur Ver
der Provinz

Jn der Generaldiskuſſion bemerkt
Abg Graf v Limburg Stirum konß Die Anträge welche

die Ausführung der
Arbeiten hinauszuſchieben bis die anderen Projekte anusgeſührt

Mit demſelben Recht

Die Art

wie man Dinge

Beifall rechts Ein Theil meiner Freunde wird

Die Mehrzahl meiner Fraktion wird
Vorlage zuſtimmen weil ſie meint daß die

abgegebenen Erklärungen der Regierung genügen
Syndikus der Handelskammer zu Bremen müſſen

Schule und Kirche
Eine in Ulm tagende Verſammlung württembergiſcher

Schulmänner humaniſtiſcher Lehranſtalten nahm
folgende Reſolntionen an

J Der Plan des Reformgymnaſiums Frankfurter Syſtem
bietet zwar den Vortheil einer übrigens nur beſchränkten Ver
einheitlichung der Vorbildung zu den höheren Berufsarten und
eine erheblich beſſere Ausbildung in der franzöſiſchen Sprache
Dieſer Vortheil bildet aber kein ausreichendes Gegengewicht
gegen den ſchweren Nachtheil einer ſehr erheblichen Schwächung
des lateiniſchen und griechiſchen Unterrichts und damit der
bewußten Grundlage unſerer Gymngſialbildung gegen die
Gefahr einer ſtarken Ueberlaſtung der höheren UAltersſtufen
und gegen die tiefgreifenden Umwälzungen die es auch in der
äußeren Organiſation des württembergiſchen Gymnaſiums und
der neu geregelten Ordnung unſerer Dienſtprüfung nach ſich
ziehen müßte Die gänzliche Fernhaltung dieſer Schulform
vom Gymnaſialweſen Württembergs erſcheint hiernach durch
die Rückſicht auf eine gedeihliche Entwicklung deſſelben geboten

II Das Gymnaſinm im Bewußtſein ſeines eigenen inneren
Werthes und ſeiner werbenden Kraft braucht nur die un
gehinderte Entfaltung der ihm eigenen Bildungselemente um
den Beſtrebungen anderer Schulgattungen nach Erweiterung
ihrer äußeren Berechtigung mit wohlwollender Zuſtimmung
gegenüberzuſtehen Eine unterſchiedliche Gleichheit aller
Anſtalten in der Berechtigung zu ſämmtlichen Hochſchulſtudien
zu entlaſſen erſcheint als doktrinäre Gleichmacherei die unſer
Staalsleben Bildungsleben insbeſondere dem Unlverſitäts
unterricht ſchweren Schaden zufügt Dagegen erſcheint eine
Reviſion des Berechtigungsweſens in gleichmäßiger
alle deutſchen Staaten umfaſſender Weiſe im Sinne einer
Erweiterung der Rechte des Gymnaſiums Real
gymnaſiums und der Ober Realſchule als ein
Bedürfniß

Zum 30 Juni iſt die Zuſammenberufung einer
außerordentlichen Generalſynode der evangeliſchen
Landeskirche Preußens in Ausſicht genommen

Jn der geſtern in Hildesheim abgehaltenen Jahres
verſammlung des Deutſchen Vereins für Knaben Hand
arbeit wurde nach der Begrüßung durch Regierungspräſident
v Philippsborn und Senator Wiegmann Stellung und Methode
des Handfertigkeits Unterrichts in Deutſchland und der Schweiz
durch Dr Pabſt Leipzig behandelt Sodann berichtete Lehrer
Neumann Görlitz über den von der Allgemeinen Deutſchen
Lehrerverſammlung in Köln in der Frage des Handfertigkeits
unterrichts gefaßten Beſchluß worauf die Verſammlung ein
ſtimmig eine vom Vorſitzenden des Vereins v Schenckendorff
vorgeſchlagene Erklärung annahm in welcher jener Beſchluß als
der ſachlichen Begründung entbehrend zurückgewieſen wird

Parlamentariſches

Die Jnſtizkommiſſion des Abgeordnetenhauſes hat vor
geſchlagen über die Petition von Rudolf Röthel in Halle
enthaltend eine Beſchwerde über die Zwangsverſteigerung ſeines
Rentengutes zur Tagesordnung überzugehen

Jm Herrenhauſe iſt heute ein zweites Verzeichniß der ein
egangenen Petitionen zur Vertheilung gelangt Lehrer a D
iemann in Magdeburg bittet üm Zahlung einer ent

prechenden Entſchädigung aus Stagtsmitteln an die Mitglieder
zer mit den früheren Lehrer Wittwen und Waiſenkaſſen ver
bundenen Sterbekaſſen für die ihnen durch die Ausführungs
beſtimmungen zum Lehrer Relikten Geſetz gewordenen
Schädigungen

n

Arbeiterbewegnng
Bei dem Oberbürgermeiſter Kirſchner erſchien geſtern Preußen Oldenburg und Bremen betreffend den weiteren
leſen wir in Berliner Blätternfo eine AbSee ordnung der

kammern hätten ſich nicht
Projekten zu erhalten
gelegen ſich mit der Sache zu befaſſen

durch höhere Gewalt
ſtimmung der Jntereſſentenvertretung erforderlich iſt

zunehmen
völkerung die Anſchauung erweckt als ob die Thalſperren nicht
ſicher ſeien

geſchlagene Reſolution
möglichſt mit der geplanten Verbaunng der Wildbäche und dem
Bau der Stanweiher vorzugehen

er Großen Berliner Straßenbahn H

Miniſter Frhr v Hammerſtein erwidert die Regierung ſei
nicht gewillt auf ihr gutes Recht zu verzichten ſelbſt zu be
ſtimmen und zu beurtheilen inwiefern ſie Vorlagen als ein
Ganzes behandeln ſolle oder nicht Auch könne die Staats
regierung erſt dann Erklärungen über ihre Stellung zu Be
ſchlüſſen des Hauſes abgeben wenn die Beſchlüſſe vorlägen

Abg Prätorius konſ ſpricht ſein Befremden darüber aus
daß man bei den Vorarbeiten zu den Projekten betreffs Ver
hütung der Hochwaſſergefahr die Landwirthſchaftskammern nicht
im Rath gefragt habe

Geh Rath v Seherr Thoſ erwidert die Landwirthſchafts
darum bemüht Kenntniß von den

deshalb habe keine Veranlaſſung vor
Große Unruhe rechts

über die

die Regierung ſei

Abg Himburg konſ ſpricht ſein Bedauern aus
Vernachläſſigung der Gegenden an der unteren Elbe

Miniſter Frhr v Hammerſtein erklärt
bereits in eingehende Erwägungen hinſichtlich dieſer Frage ein
getreten

Damit ſchließt die Generaldiskuſſion
Jn der Spezialdiskuſſion werden zunächſt die 88 21 ohne

Diskuſſion unverändert angenommen
8 22 wird nach kurzer Diskuſſion mit einem Abänderungs

antrage des Abg v Zedlitz fk dahin angenommen daß nicht
bedrohten Gemeinden Hand und Spanndienſte nicht vergütet
verden

Nach unwefſentlicher Debatte werden die 88 23 37 unverändert
genehmigt

Zu 8 38 welcher die Bildung eines Sicherheitsſonds für jeden
einzelnen Flußlauf anordnet und die Verwendung deſſelben regelt
beantragt

Abg Graf Strachwitz Ctr einen Zuſatz des Jnhalts daß
zur Wiederherſtellung von Hoch und Nutzwaſſerbecken welche

völlig zerſtört worden ſind die Zu

Der
Abg Kopſch fr Vp bittet ebenfalls den Antrag nicht an

Durch die Annahme deſſelben werde in der Be

Abg v Richthofen konſ widerſpricht dem Antrag
ſelbe erſcheine nicht praktiſch desgl der Abg Daub nl

Abg Graf Strachwitz zieht hierauf ſeinen Antrag zurück
8 38 wird angenommen
Mit unweſentlichen redaktionellen Aenderungen wird auch der

Reſt des Geſetzes genehmigt
Auch in der ſofort anſchließenden Geſammtabſtimmung findet

das Geſetz unveränderte Annahme
Das Haus nimmt hierauf eine Reihe von zu dem Geſetzentwurf

gehörigen Reſolutionen an
Zunächſt wird eine ſolche geſtellt von den Abgg v Arnim

und v Neumann angenommen dahin gehend die
Staatsregierung zu erſuchen unverzüglich Maßregeln zur Ver
hütung ſchädlicher Ueberſchwemmungen im Laufe der unteren
Oder zu ergreifen

Ferner gelangt zur Annahme die von der Kommiſſion vor
die Staatsregierung zu erſuchen bald

Abg Letocha CEtr u Gen beantragen die Regierung zu
erſuchen Maßregeln zur Verhütung von Hochwaſſergefahren im
oberſten Laufe der Oder von der Landesgrenze bei Olſa bis
Koſel und der Nebenflüſſe Oppa und Zinna zu ergreifen

Abg Dr Heiſig Ctr beantragt die Regierung zu erſuchen
darauf hinzuwirken daß die Beſttmmungen des Hochwaſſergeſetzes

z als möglich auf die Klodnitz und ihre Zuflüſſe ausgedehnt
verden
Auch dieſe beiden letzten Reſolutionen werden mit großer

Majorität angenommen
Hierauf wird ohne Diskuſſion der Staatsvertrag zwar

us
bau der Fahrbahn der Außenweſer genehmigt nachdem das

Es folgen Petitionen welche meiſt rein perſönliche An
heiten der Petenten betreffen und des all gelegenenlötöten ff n Intereſſes

ieſelben werden durchgän na en Vormiſſion erledigt chaängig ſchlägen der Kom
KBr vertagt ſich das Haus

ächſte Sitzung Dienstag 11 Uhr Jnterpellation Cahensly
betr Trajektoerkehr Rüdesheim Bingen Kleine Vorlagen

e Erweiterung des Stadtkreiſes Frankfurt a M
etitionen

Schluß 4 Uhr

Herrenhans
12 Sitzung vom 11 Juni 2 Uhr

Am Miniſtertiſch v Miquel Frhr v Rheinbaben,
Erſter Gegenſtand der Tagesordnung iſt der vom Abgeordneten

hauſe in veränderter Faſſung zurückgelangte Geſetzenlwurf über
die Fürſorge Erziehung Minderjähriger

Das Abgeordnetenhaus hat u a in S 10 die Beſtimmung ge
ſtrichen daß die Zöglinge in Arbeitshäuſern untergebracht
werden können

Die Kommiſſion beantragt das Geſetz nach den Beſchlüſſen des
Abgeordnetenhauſes anzunehmen

Miniſter des Jnnern Frhr v Rheinbaben bemerkt zu S 10
daß eine Vermiſchung der Zöglinge mit den Korrigenden der
Arbeitshäuſer unbedingt vermieden werden ſoll Es ſei aber
kein Uebelſtand wenn die Zöglinge in einem leerſtehenden Flügel
eines Arbeits oder Landarmenhanſes untergebracht würden wo
ſie in gar keine Berührung mit den Jnfaſſen des Arbeitshauſes
kämen Auch ſei kein Hinderungsgrund für eine gemeinſame
ökonomiſche Verwaltung und einheitliche Oberleitung vorhanden
Der Miniſter bittet S 10 in der Faſſung des Abgeordnetenhauſes
anzunehmen

Jn der Generaldebatte erklärt
Oberbürgermeiſter Struckmann Hildesheim es komme vor

allem auf den Geiſt an in dem die Erziehung der Zöglinge
geleitet werde und bittet den Miniſter es möchten nicht aus
Sparſamkeitsrückſichten Perſönlichkeiten an die Spitze der Anſtalt
geſtellt werden die ſich für die Erziehung nicht eigneten Die
Unterbringung der Zöglinge in einem Arbeitshauſe möge nach
Möglichkeit vermieden werden

Frhr v Manteuffel hält die neue Ueberſchrift Fürſorge
erziehung für höchſt geſchmacklos aber der Klügere gebe nach
Redner bält 8 10 in der urſprünglichen Faſſung des Herrenhauſes
für beſſer iſt aber nach der Erklärung des Miniſters geneigt
der Faſſung des Abgeordnetenhauſes zuzuſtimmen

Jn der Spezialdiskuſſion wird das Geſetz ohne erhebliche
Debatte nach den Beſchlüſſen des Abgeordnetenhauſes ein
ſtimmig angenommen

Es folgt die Berathung des Geſetzes betr die Bildung von
Wählerabtheilungen bei den Gemeindewahlen

Die Kommiſſion beantragt das Geſetz nach den Beſchlüſſen des
Abgeordnetenhauſes anzunehmen

Die Oberbürgermeiſter Vecker Köln und Marx Düſſeldorf
beantragen daß für Städte über 10,000 Einwohner allgemein
die Zwölftelung eingeführt wird Jm Fall der Ablehnung
dieſes Antrages beantragen ſie daß entweder das einfache
Durchſchnittsprinzip oder das modifizirte Durchſchnittsprinzip
nach welchem ein den Durchſchnitt bis zur Hälfte überſteigender
Steunerbetrag in Rechnung gezogen wird Anwendung findet
oder daß die Zwölftelung eintritt Zur Beſchlußfaſſung über das
Ortsſtatut ſoll die einfache Mehrheit genügen

Oberbürgermeiſter Becker begründet den Antrag indem er
erklärt daß ſeine Freunde das Durchſchnittsprinzip für durchaus
ungeeignet halten Ebenſo falſch ſei es den Gemeinden durch Orts
ſtatut das Recht zu geben den Wahlmodus zu beſtimmen Ein
großer Fehler ſei auch die Zweidrittelmehrheit wodurch nur
Unruhe und Unfrieden in die Gemeinden getragen würde Da
gegen ſei die Zwölſtelung das einfachſte und klarſte Prinzip es
würde Ruhe und Frieden in die Gemeinden bringen und alle
Kautelen würden ſich erübrigen Das Geſetz ſei kein objektives
Geſetz ſondern es ſpielten hier ſubjektive Erwägungen mit die
außerhalb dieſer Materie lägen

Miniſter Frhr v Rheinbaben proteſtirt gegen die letzte
Aeußerung des Vorredners Das Geſetz ſei beſtimmt die Aus
wüchſe des Dreiklaſſenwahlſyſtems zu beſeitigen wie ſie ſich durch
die Steuerreform ergeben hätten Ein abſolut richtiges Prinzip
gebe es nicht weil die Verhältniſſe zu verſchieden ſeien Die
Zwölftelung ſei ein willkürliches Prinzip lediglich ein Auskunfts
mittel um die Verſchiebungen auszugleichen Das Durchſchnitts
prinzip ſei innerlich und materiell viel berechtigter Bei der
Verſchiedenheit der Verhältniſſe müſſe man auch verſchiedene
Modalitäten zulaſſen Der Miniſter wendet ſich entſchieden gegen
die Zweidrittelmehrheit die das Zuſtandekommen des Geſetzes
gefährden würde und bittet im Jntereſſe des Zuſtandekommens
der e nde dieſelbe in der Faſſung des Abgeordnetenhauſes an
zunehmen

Oberbürgermeiſter Bender Breslau erklärt ſich gegen die Be
ſtimmungen über das Ortsſtatut wodurch eine nachtheilige Neue
rung in die Gemeinden eingeführt würde

Das Geſetz wird unter Ablehnung des Antrags Becker nach
den Beſchlüſſen des Abgeordnetenhauſes angenommen

Damit iſt die Tagesordnung erſchöpft
Nächſte Sitzung Dienstag 12 Uhr Waarenhausſteuervorlage

Geſetzentwurf betreffend Gewährung von Zuwiſchenkredit bei
Rentengutsgründungen kleinere Vorlagen

Schluß 5 Uhr

Ansland
Die Wirren in China

Die Lage in China ſpitzt ſich immer mehr zu und was die
Boxerbewegung anbetrifft ſo tritt es immer deutlicher z Tage
daß die beſten Freunde der Rebellen die kaiſerliche Regie
rung und die kaiſerlichen Truppen ſind Von Peking
war gemeldet worden daß die Nachricht von einem Engage
ment des General Nieh mit den Bopxern zuerſt deshalb einen
beſonders guten Eindruck hervorgerufen habe weil es hieß
daß ſeine von fremden Exerzirmeiſtern gedrillten Truppen ſich
gut bewährt und auf die Rebellen gefeuert hätten Dies
erweckte einige Hoffnung daß in der geheimen Politik der
Regierung ein Umſchwung eingetreten ſei aber leider konnte
dieſe günſtige Auffaſſung nicht von langer Dauer ſein Denn
das Vorgehen des Generals Nieh iſt bekanntlich von ſeinen
Vorgeſetzten verurtheilt worden Das ſtärkſte Stück iſt aber
der Erlaß der Kaiſerin Wittwe in dem wie bekannt die
Boxer belobt und die kaiſerlichen Truppen ſoweit ſie Miene
machten der Bewegung entgegenzutreten getadelt werden
Völlig unverſtändlich iſt die im Morgenblatte erwähnte aus
engliſcher Quelle ſtammende Meldung daß die Kaiſerin
Wittwe ſich neuerdings in die ruſſiſche Geſandt
ſchaft in Peking geflüchtet haben ſolle um dort Schutz zu
ſuchen Vor wemi Das wäre ja ein ganz uenes und gar
kurioſes Bild Eine der europäiſchen Mächte die bei Unter
drückung der Boxerbewegung am entſchiedenſten vorgeht mit
einem mal Beſchützerin der Kaiſerin der alten intriguan ten
Dame welche die Seele der ganzen Aufſtandsbewegung W
Bis auf weiteres kann man nur gnnehmen daß es ſich Ge
eine frei erfundene thörichte Senſationsngchricht handelt ons
wiſſe engliſche Blätler beireiben die Fabrikation von Senſations
geſchichten über Ching jetzt als eine Art Sport

ie trug dem Oberbürgermeiſter die Beſchwerden über die aus und Regierung ſich darüber einig geworden wären daß
hierzu nur eine Leſung nothwendig ſei Die Mächte ſind entſchloſſen ſo wird verſichert geineinſam
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rorzugehen indeſſen bis jetzt ſcheint doch die allen 2
m daſür noch nicht gefunden zu ſein Deutſchlands

Slandpunt ſo heißt es iſt vor allem der die in China
ſcheuen Weißen zu ſchützen und geordnete Zuſtände wieder
herzuſtellen aber keine hohe Politik zu machen
Damit ſind Fragen wie eine Auftheilung Chinas uſw aus
dem Repertoir ansgeſchieden Günſtig ſür die deutſche Re
jernng iſt der Umſtand daß außer in Peking ſelbſt und
jentſün in den von den Beoxers bedrohten Gegenden keine

deutſchen leben
Vom Schauplatz der Ereigniſſe ſelbſt wird noch folgendes

gerichtet

Die Lage iſt äußerſt ernſt da mit Ausnahme der zum
Chriſtenthum bekehrten Chineſen die ganze chineſiſche
Bevölkerung in Sympathie mit den Voxern ſein
ſoll Plakate zu Gunſten der Voxer ſind in den Haupt
ſtraßen von Peking zu finden Die engliſche Geſandt
ſchaft iſt voll von Miſſiongren Einige von dieſen ſind von
Tungchan nach Peking geflohen wo wie man befürchtet viel
Eigenthum zerſtört ſein kann Es iſt möglich daß Damen und
andere Perſonen Peking verlaſſen werden Die Boxer be
wegen ſich auf Peking zu Nach einer Meldung des Bureanu
Dalziel aus Shanghai wurden am Sonnabend von ſeiten der
Regierung Waffen an die Boxer vertheilt Jn
Tientſin iſt trotz der Anweſenheit der großen Schutztruppe der
Geſchäftsverkehr gelähmt Die Dampfer ſtellen ihren
Verkehr ein

2

Das deutſche Geſchwader das jetzt auf der Takurhede
an der Peihonmündung ankert ſetzt ſich zuſammen aus den
beiden mächtigen großen modernen Kreuzern Hertha
und Hanſa mit je 465 Mann Beſatzung dem großen
Kreuzer Kaiſerin Auguſta mit 436 Mann dem kieinen
Kreuzer Gefion mit 302 Mann und dem Kanonenboot

gltis mit 121 Mann Von dieſer Geſammtbeſatzung der
Schiffe von faſt 1800 Mann kann Admiral Bendemänn
der Chef das Geſchwaders immerhin ein recht anſehnliches
Londungsdetachement abgeben und nöthigenfalls auch den Peiho
hinguf nach Tientfin zum Schutz der dort gefährdeten Jnter
eſſen entſenden zumal ihm auch ein anſehnliches Befördernngs
materigl in Geſtalt von zahlreichen Dampfbeibooten die zudem
noch durch Geſchütze kleineren Kalibers armirt werden können
zur Verfügung ſteht Die internationale Flotte die heute ſchon
vor Takn ankert iſt jedenfalls die mächtigſte die im letzten
Jahrzehnt jemals in einem chineſiſchen Hafen zuſammengezogen
wurde An der Taku Aktion ſind von unſeren Schiffen in
Oſtaſien bis jetzt noch nicht die Jrene und das Kanonen
boot Jaguar betheiligt erſtere iſt als Wachtſchiff in der
Klarabucht in Kiautſchon zurückgeblieben letzteres unternimmt
z Z eine Bereiſung des Yangtſe vorläufig bis Nanking
hinauf Wie die Voſſ Ztg hört ſoll außerdem auch der
Dampſer des Norddentſchen Lleyds Köln, der mit dem
großen Ablöſungstrausport für die Schiffe des Krenzer
geſchwaders jetzt auf der oſtaſiatiſchen Station eingetroffen iſt
nach der Takurhede beordert werden um dort theils den
Mannſchaftsaustauſch auszuführen theils aber auch zur Ver

ſtärkung des Landungscorps zu dienen

Oeſterreich Ungarn
Jn einer Verſammlung in der Stadt Weinberge trat der Abg

Dr Herold für die Errichtung einer tſchechiſchen
Univerſität in Mäh ren ein die er als gerechte Forderung
der Tſchechen bezeichnete für welche die Abgeordneten immer
eintreten würden die Regierung habe ſie bisher nur deshalb
nicht erfüllt weil dadurch der künſtliche Anſtrich den das
Deutſchthum in Mähren habe verwiſcht würde Wir haben,
ſchloß der Redner im Abgeordnetenhauſe eine Muſik aufgeführt
nach der von nun an in Oeſterreich immer getanzt werden
muß

Fraukreich
Wie die Temps meldet iſt im Kriegsminiſterium von der

Abſicht des Generals Jamont ſein Abſchiedsgeſuch einzureichen

nichts bekannt sTürkei
Seit der Einführung der Differential Zölle gegen die

Balkanſtaaten fordern die Zoll behörden auch bei Waaren
ſendungen mit anderen Staaten die Beibringung eines
Urſprungs Zeugniſſes Die Zollbehörden haben die
Verordnung ohne vorherige Verſtändigung der auswärtigen
Mächte eingeführt Tauſende von Kollis beſonders aus Frank
reich Deutſchland und England liegen im Zollamt und ganze
Schiffsladungen können infolgedeſſen nicht gelöſcht werden da
die Pforte wegen des fehlenden Urſprungs Zeugniſſes den
Differenzialtgrif anwenden will Die Botſchafter aller Mächte
erſchienen geſtern wie der Frkf Ztg berichtet wird perſönlich
auf der Pforte um auf das ſchärſſte gegen ein derartiges Vor
gehen zu proteſtiren Sie forderten genügend Zeit um die
intereſſirten Kreiſe vor der Einführung einer derartigen Ver
ordnung zu verſtändigen

Provinzialnachrichten
Pritſchöng 11 Juni Als erſte Ernte ſah man heute

die erſten Heuſuder unter Dach und Fach bringen Das Futter
halte zwar durch die vielfachen Regenſchauer an Farbe verloren
iſt jedoch noch gehaltvoll genng ſo daß es von den Thieren
nicht verſchmäht wird Auf den höher gelegenen Wieſen beginnt
n in dieſen Tagen Der Ertrag iſt heuer ein recht

chlicher

g Bruckdorf 11 Juni Bei der Verpachtung desLürſchenanh angesſ auf der nach Halle führenden Provinzial
ſraße blieb Herr Kloſtermann mit 375 Mark Veſtbietender
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heuer reichlicher als im Vorjahre und doch betrug hier der Pacht
preis über 400 M

g Döllnitz 11 Junf ſpit ſchlag Fener AufGrube Hermine Henrietle I in hieſiger Feldmark ſchlug
der Blitz in die elektriſche Leitung durch die die
auf dem Schacht befindlichen Maſchinen geſpeiſt werden
Durch Zerſtörung eines Motors wurden
puwmpen außer Thätigkeit geſetzt
alsbald bis zu einer Höhe von etwa 20 m Seit Sonn
abend ſind die Maſchinen wieder in Thätigkeit ſo daß die
Waſſer bald wieder gehoben werden und die inneren Arbeiten
wieder Aufnahme finden können Jn der Rohrweberei des
Herrn Roſenburg hier gerieth geſtern nachmittag das Rohrlager
in Brand Die Flammen ſchlugen bald haushoch und bedrohten
die Gebände letziere blieben jedoch intakt ſo daß nur Roh
materialſchaden entſtand

g Weſjmar bei Gröbers 11 Juni Blitzſſchlag Die
Mutter des hieſigen Einwohners Gericke war in den
Wald gegangen um Gras für das Vieh zu rupfen
Den Vorrath hatte ſie einſtweilen unter eine nahe hohe
Eiche gelegt Als nun das letzte ſtarke Gewitter ſich
auch hier entlud wollte ſie nach Hauſe eilen ſie nahm
daher einen Theil jenes Vorraths da ſie nicht alles fort
zubringen vermochte um dieſen nach ihrem Korbe zu tragen
Kaum war ſie einige Schritte von der Eiche entfernt als ein
Blitzſtrahl herniederzuckte und den Baum von oben bis unten
zerſplitterte nur durch Zufall war ſie ſo dem ſicheren Tode
entronnen

Schönebceck 11 Juni Ertrunken Leichenfund
Auf eigenthümliche Weiſe iſt der Maurer Fritſch am vergangenen
Mittwoch abend auf dem Wege nach Plötzſy ums Leben getommen
Am Kreuzwege Poeſchen Wahlitz fiel er im angetrunkenen Zu
ſtande in eine durch den Gewitterregen entſtandene Pfütze und
ertrank An der alten Fähre wurde die Leiche des am
6 Jnni beim Vaden ertrunkenen 25 jährigen Arbeilers Janda
aufgefunden

Heiligenſtadt 11 Juni Unfall in einer Menagerie
Jn einer gegenwärtig hier weilenden Menagerie ſtreckte ein Löwe
durch das Gilter die Tatze und erfaßte einen vor dem Käfig
S Bedienſteten Dem Manne wurde der linke Arm auf
gexiſſen

auch die Waſſer
Die Grubenwaſſer ſtiegen

Erledigte geiſtliche Stellen Durch Ableben ihres Jn
habers iſt die mit Ablauf der Gnadenzeit am 1 Dezember 1900 zu beſehzende
I Pfarrſielle zu Thamsbrück Diözeſe Langenſalza vakant geworden Sie
gewährt neben freier Wohnung ein Pfründeneinkommen von ca 3990 M
Zur Stelle gehört 1 Kirche Da das Einkommen ne en freier Wohnung 3609 M
ſein ſo iſt nur ein Geiſtlicher von mindeſtens zehn Dienſtjahren zu be

rufeu

Patente Anmeldungen Umſtenerung für Verbund Dampf
maſchinen Chriſtian Hagans Erſürt Formkaſtenführung mittels koniſcher
Anſätze Richard Roſt Leipzig Eberhardſtr 12 Stichſeller für Vor
richtungen zum Benähen von Stoffen mit Fadenſchleifen Fritz Seyffarth
Erſurt Johannesſtr 160 Bierſiphon Zuſ z Pat 191,102 Paul Loch
mann Leipzig Gohlis Langeſtr 27 Bremſe für den unteren Difuſenr
verſchluß Maſchinen und Werkzeugfabrik Alktiengeſellſchaft vorm
Aug Paſchen Köthen i Anhalt Ertheilungen Verfahren zur
Tränkung von Faſerſteffen mit leicht ſchmelzbaren Stoffen wie Pa affin u dgl
J Rudolf Gera Renß Roßplatz 24 Ektektriſch geregelter Münzeinwurf
Zuſ z Pat 112,550 R Kann Jena Kahlaiſcheſtr I Rechen mit aus
wechſelbaren Zinken A Morgenſtern Markranſtädt b Leipzig Nondſtr 8

Schraubenförmiges Notenblatt für miechaniſche Muſikwerke A Staffel
ſtein Albersdorf b Markranſtädt u F Kluge Leipzig Gohlis Brei ſen
felderſtr 10 Verfahren und Vorrichtung zum Ausnähen von Knopflöchern
ſür Schuhwerk auf der gewöhnlichen Steppmaſchine F Stief Mehlis i Th
Luſtſchiff J M Breiner Leipzig Connewitz Leipzigerſtr 12 Nikotin
entziehende Kappe ſür Cigarren H Haſchke Leipzig Sternwartenſtr 79
Verfahren zur Herſtellung einer formbaren Kunſimaſſe ans Holmehl kohlen
ſanrem Kalk und einer Löſung von kieſelſanrem Notron R Platz Leipzig
Zeitzerſtr 66 Feſiſtehende cylindriſche Trockenkrommel mit Rührwerk H
Keferſtein Braunſchweig Hennebergſtr 10

E Meiningen 10 Juni Anſtellung von Schulärzten
Die Frage des Schularztes die Frage ob man den Schulen
einen ärztlichen Berather geben ſolle iſt jetzt zum erſten male
für ein ganzes Land im Herzoglhum Meiningen das ſchon des
öſteren in ſchulreformatoriſchen Einrichtungen mit gutem Beiſpiel
vorangegangen in bejahendem Sinne entſchieden worden Zwar
hat man im Laufe der allerletzten Jahre in einer Reihe von
größeren Städten wie Berlin Charlottenburg Frank
furt a Wiesbaden Dresden Leipzig Königs
berg i Pr Nürnberg Erfurt uſw Schulärzte angeſtellt
welche mit verſchiedenartigen Anſträgen und Pflichten betraut
doch im großen und ganzen dieſelben Pflichten die gleichen Auf
gaben zu erfüllen haben für die Geſundheit der Kinder in der
Schule zu ſorgen dafür zu wirken daß geſunde Kinder in die
Schule hereinkommen und als geſunde Kinder die Schule wieder
verlaſſen daß die Schullokalitäten die Heizung die Ven
tilation uſw in gutem geſundheitsmäßigem Zuſtande ſich be
finden allein mit den Schulen in den kleineren Städten oder
mit den Schulen auf dem Lande iſt bis jetzt noch nirgends ein
Verſuch gemocht worden Auf Anregung des Miniſterial
dezernenten für das Volksſchulweſen des Geh Regierungs
und Schulrath Dr Schmidt und des Medizinaldezernenten im
Miniſterium Profeſſor Dr Leubuſcher ſind nunmehr zur
planmäßigen Pflege der Geſundheit der die öffentlichen Volks
ſchulen beſuchenden Kinder Schulärzte auf Staatskoſten beſtellt
worden welche den Kreis und Stadtſchulämtern als Beirath
dienen ſollen Zu dieſem Zwecke ſind für das Herzogthum
24 Bezirke gebildet und mit Schulärzten beſetzt worden Jm
laufenden Schuljahr ſollen ſämmtliche Schulkinder die Mädchen
der vier oberſten Schuljahre jedoch nur auf beſonderen Wunſch
der Eltern auf ihren Geſundheitszuſtand unterſucht werden
ſofern nicht darüber das Zeugniß des Hausarztes genügende
Auskunft giebt Jm nächſten und in jedem folgenden Jahre
hingegen werden nur die Schulanfänger und die aus der Schule
zu entlaſſenden Knaben Konfirmanden ſowie alle diejenigen
Kinder unterſucht bei denen ein körperlicher oder geiſtiger Fehler
vom Schularzt ſeſtgeſtellt oder weiterhin vom Lehrer wahr
genommen worden iſt Anträge der Vorſtände von Privatſchulen
die unentgeltliche Thätigkeit der Schulärzte auch auf dieſe zu er
ſtrecken werden thunlichſt berückſichtigt werden Schulärzte und
Lehrer werden zur dienſtlichen Verſchwiegenheit verpflichtet
damit nicht etwa das betr Kind dem Geſpött der anderen aus
eſetzt iſt Sollten die Eltern zur Unterſuchung einen anderen

Arzt als den Schularzt wünſchen ſo iſt von einer Unterſuchung
und ihm wurde auch der Zuſchlag ertheilt Der Anhang iſt

Grosse P osten

Abſtand zu nehmen Ausdrücklich wird hervorgehoben daß die

von gangzyoll Kleiderstoffen

allerbilligeten

gelegt

Behandlung erkrankter Kinder nicht Dienſtſache des
Schularztes iſt Beſonderer Werth iſt auf die Unterſuchun
der die Schule verlaſſenden Knaben zu legen um einen Win
geben zu können welchen Vernf ſie ergreifen ſollen und weichen
nicht beiſpielsweiſe einen zu Lungenkrankheiten disponirten
Knaben von einer ihm nicht zuträglichen Arbeit z B in einer
Porzellanfabrik abzuhalten Wie ſchließlich das Ergebniß ſein
wird welchen Nutzen dieſe Unterſuchungenzhaben werden darüber
enthält ſich das Stagatsminiſterium jeder Vorherſage es hofft
nur daß man bei verſtändnißvoller Handhabung ſeitens der
Schulärzte und Lehrer bei einer Reihe von Entwicklungs und
e hehen Krankheiten frühzeitig eingreifen und vorbeugen
verde

Rudolſtadt 11 Juni Unfall Erhängt Der inhieſiger Mittelmühle in Stellung befindliche Mühlburſche B war
beſchäftigt Mahlgut aus Preilipp nach Rudolſladt zu bringen
Der Wagen gerieth unterhalb genannten Ortes woſelbſt die
Straße abſchüſſig wird ins Rollen und ſtürzte den ziemlich tiefen
Rand hinab Der Mühlburfche erlitt hierbei ganz bedeutende
Verletzungen der linke Unterſchenkel wurde vollſtändig zermalmt
und weitere ſchwere Verwundungen am Kopfe waren die Folge
des Sturzes Jm benachbarten Pflanzwirbach erhängte ſich
am Sonntag die Frau des Oekonomen P

Vermiſchtes
Der Kaiſer beſuchte am Sonnkag mittag mit der Kaiſerin

das Atelier des Profeſſors Adolf Brütt um vor ſeiner Ab
reiſe das in der Ausführung befindliche Kaiſer Friedrich
Denkmal für die neue Anlage am Brandenburger Thor in
Augenſchein zu nehmen Eine Reihe von Plänen und Grund
riſſen war zur Stelle ferner eine kleine Modellſkizze des Pro
jektes und vom Kaiſer Friedrich Denkmal ſelbſt ein Entwurf in
etwa ein Achtel Größe und das bereits im großen dargeſtellte
aber noch nicht vollendete Thonmodell Die Figur erhält eine
Höhe von 2,80 Metern und wird ſpäter im Marmor aus
geführt Kaiſer Friedrich iſt in Küraſſier Uniſorm mit Helm
und Küraß dargeſtellt darüber trägt er die Kette und den
Mantel des Schwurzen Adler Ordens der nur nach hinten
herabfällt und der Erſcheinung einen feſten monnmentalen Ab
ſchluß giebt Jn der Rechten hält der Kaiſer den Marſchallſtab
die Linke ruht ganz ſchlicht am Degen Die Geſtalt giebt
meiſterlich jene ritterliche Kraft und Schönheit wieder welche
dem verblichenen Herrſcher eigen war Die Art wie der
Küraſſierhelm auſs Haupt geſetzt iſt verleiht den männlichen
Zügen etwas ungemein Forſches Das Antlitz iſt von mildem
Ernſt beſeelt und die Augen ſcheinen ſich weit in die Ferne zu
richten Der Kaiſer und ſeine Gemahlin waren von der Auf
faſſung der Figur außerordentlich befriedigt und ſpendeten dem
Künſtler reiche Anerkennung Das Denkmal erhält ſeinen Platz
am Eingang der Charlottenburger Chauſſee zwiſchen dieſer und
der nach dem Königsplatz führenden Siegesallee der Blick des
Kaiſers fällt auf das Brandenburger Thor Von hier aus
begab ſich das Kaiſerpaar nach dem Reichstagsgebände wo der
Präſident Graf Balleſtrem die Beſucher in ſeiner Küraſſier
Uniform empfing Die Anweſenheit des Kaiſerpaares galt einer
Beſichtigung des Modells für die Statue Kaiſer Wilhelm s die
nach ihrer Fertigſtellung in der großen Halle des Reichstags
gebäudes Aufſtellung finden ſoll Der Kaiſer hat das Kunſtwerk
eingehend geprüſt und ſeiner Befriedigung über dieſe künſtleriſche
Leiſtung Ausdruck verliehen Er begab ſich ſodann mit ſeiner
Gemahlin und dem Grafen Balleſtrem nach der Kuppelhalle und
unterzog das daſelbſt probeweiſe aufgeſtellte Denkmal Kaiſers
Friedrich I Varbaroſſa einer Beſichtigung

Ausbleiben von Singvögeln und Schwalben Aus dem
geſammten Emslande ſowie aus den Orten des Rgierungs
bezirks Osnab rück werden der D L zuſolge Klagen
über das ſpärliche Auftreten der Singvögel insbeſondere der
Schwalben lant Die Schwalbe ſei in manchen Dörfern geradezu
eine Seltenheit geworden und hunderte von Neſtern ſeien leer
geblieben Die Erſcheinung welche für den Obſt und Garten
bon ſehr verhängnißvoll werden kann findet ihre Erklärung in
der ſchon oft beklagten Thatſache daß alljährlich in Jtalien
Millionen von Thierchen weggefangen und ver
ſpeiſt werden Wie es heißt beſteht die Abſicht bei der Land
wirthſchaftskammer in Hannover vorſtellig zu werden um durch
dieſe entſprechende Maßnahmen bei dem Staatsminiſterium zu
e Dem Vorgehen wünſchen wir den beſten Erfolg

Red

Wechſelvolle Ehen Ein früherer württembergiſcher Haupt
mann in den Reichslanden und ſpäterer Badekommiſſar auf
Helgoland jetzt in der Schweiz bekannt durch einen Zweikampf
mit ſeinem Major ließ ſich von ſeiner Frau ſcheiden Beide
Theile verheiratheten ſich wieder Den inzwiſchen heran
gewachſenen Kindern gelang es die geſchiedenen Eltern wieder
zu verſöhnen Die ſeiner Zeit geſchiedene Frau ſehr vermögend
zahlte ihrem zweiten Gatten eine reſpektable Summe desgleichen
der Frau ihres erſten Gatten Nach erfolgter Scheidung dieſer
beiden Ehen heirathete ſich das erſte Paar wieder Das Sprich
wort Alte Liebe roſtet nicht, hat ſich aber wie die M N
bemerken in dieſem Falle nicht bewahrheitet denn vor kurzer
Zeit erfolgte wiederum Scheidung

Sturz aus dem Luflbalſon Jn Freiſtadt in Oeſterreichiſch
Schleſien hat ſich ein gräßlicher Unglücksfall ereignet Der
Luſttrapezkünſtler Miſter Charles der dort weilenden Akrobaten
truppe war wie an den vorhergehenden Tagen mit dem Luft
ballon aufgeſtiegen und führte in ſchwindelerregender Höhe auf
dem freiſchwebenden Trapez ſeine Kunſtſtücke durch Eine große
Menſchenmenge verfolgte die Produktion in athemloſer Spannung
Nach mehreren glücklich durchgeführten Darbietungen that der
Artiſt einen Fehlgriff ſtürzte im nächſten Moment zum Entſetzen
der Zuſchauer ab und blieb mit zerſchmetterten Gliedern todt
auf dem Voden liegen

Ein gewinnbringendes Abendeſſen Nach einer Theater
vorſtellung ging dieſer Tage Herr Allan Wood in Boſton mit
ſeiner Frau in ein Reſtaurant um elams eine Art Muſchel zu
eſſen Jn einer dieſer Muſcheln die man ihm ſervirte fand
Herr Wood eine 39 Gran wiegende Perle Er zeigte ſie einem
Juwelier der ihm mittheilte daß die Perle wenn ſie geſäubert
ſein würde und von ſchönem Waſſer ſein ſollte leicht 18,000
Dollars alſo ein kleines Vermögen werth ſein könne Herr
Wood wird das Souper das er ſich nach dem Theater geleiſtet

gtolken Besatzstoſfen u Wasehstoffen
ferner von Dlsasser Baumwollenwaaren
Leinen Bettzeugen Inlettstoffen Pla
nellen Barchenten Gardinen Möbel
gtolken ete welche sich während der Früh
jahrs Saison angesammelt haben sind mit den
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deutlich versehen zum Verkauf aus

hat ſicher nicht bedauern
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X Magdeburger 3ler Lotterie
120,000 Looſe 2300 Gewinne

Haupt Gewinn G O00O Mark Werth
Eine hochelegante Equipage mit 2 edlen Pferden

Looſe à 1 Mk 11 Looſe 10 Mk Porto und Liſte 260 Pfg extraempfiehlt und verſendet auch gegen Briefmarken oder Nachnahme

E Meintze Wllenberg Gez Holle

M s Heltrams porte
aller Art übernehmen

lam 0rGRZAm Güterbahnhof 1 Landsberger Str 65
Billige Umzugs Gelegenheit

Sofort 1 Möbelwagen von Ralle nach Hagdeburg

1 COhemnitz1 TWinsterwaldeynhausen nach MalleJ

Anfang Juli r Möbelwägen von Berlin nach Halle
Bromberg nach HalleZur Bau

empfehlen als beſtes Baumaterial unſeren
feingemahlenen GementkalK uverden
Ia Bennstedter WeissKalk in Slücken

zu äußerſt billigſten Preiſen in Loſprys à 100 und 200 Centnern
Fracht bis Halle für 200 Centner 12 Mk 100 Centner 7 Mk

BBemBStecdter Ha ll v erige
M MHaenneeke Schmidt

Hallesches Kindermehl
bei deſſen Anwendung die Kinder ohne jede Verdauungsſtörung Sie heißen

Monate überſtehen keinen körperlichen e erleiden ſondern vortrefflich

aber Löwen Apotheke Halle a S er

e

it nStets frische Bau S leereſowie sümmtliche Beilagen zum Gemüse
in beſter Qualität empfehlen
etLeipziger Str 7

166J Abe v l l be 1 S e
S

c

S

J S S a S gS S S 9d S e t ee S SG S 2
a

2

2

Seit den Lewhrtes c crmiſee Einzig Tier Zuſatz zur
Kuhmilch Prämürt auf 22 Ausſtellungen Ueberall zu haben

Von Mil woch den 13 Juni ch

ſteht ein großer Transport

baheriſcher
Zugochſen

bei mir zum Verkauf

Halle a S
Königſtraße 62

Zeruſpr 500

vom einfachsten bis zu dem elegantesten Genre

Für die Reise emplehle Lodenstoff SoOILcI 130 em breit aus bester Schalwolle in vorschied Nelangen Nr 2,50

22 h nach auswi irts m openi ung postfrel e

z Tun52 c T 2 rI S r S 4 So S es 06 08223 e
Leichte Kleiderstoffe

Barège Mozambique Voile Etamine Alpacea Crèépon

Mustern

r S e S Seeu J

Jene alter Portwein

à Fl 1,50 1,75 2,00
Famogauglese a 125
bei 10 Fl à 10 5 billiger
Medizinal Dngarwein

zu billigſten xeiſen

d e giseFriedrichsplatz

Bitte

um wiederholten Wünſchen von Seiten meiner werthenS Knndfſchaft nacbznkommen mache darauf anfmerkſam J

m Knnben Garderobefür u a Alter von 8 Vabro an in meinem Atelier aufertige

Ergebenſt
Ermest Tyrrr oft Fachmann

Atelier feiner HerreumodenHalle a Alte Promenade Ia gegenüber dem Stadt
hegter

c

u 3 t m

S

Ah

z u T Zu
r

4 7

Die empfindliche und zarte Haut
der Frauen und Kinder verlangt zu ihrer Pflege eine
abſolut reine milde und fettreiche Seiſe Keine eignet
ſich hierzu beſſer als die in Qualität unübertreffliche

Doering s

Herleneseife
Jhrer vorzüglichen Eigenſchaſten wegen beſonders
zur Erfriſchung Verſchönung und Verjüngung des
Teints von Jung und Alt mit Vorliebe benützt wird
Doering s Mulen Seife allzeit des deutſchen Haufes
Lieblingsſeife bleiben

Zu 40 Pfg überall erhältlich

Für de Anzeigentheil verantwortlich W König in Halle Halle Druck und Verlag von Otto Hendel

Waschs
allen Preislagen und aparten

Halle a
5 Leipziger Strasso 100 E

am i

Errichtet
runde Schornsteine

aus gelhen u rothen

f R Reinicbe g

Ohemnitz r usäurefesten RadialWülhelmplate J steinen Führt
Fernsprecher 439 Dampthesselein

3 m durehe ierin geübte LeuteSpecialgeschäft aus Liefert rauch

für verzehrende Roste
Fabrik Illustrirter
orasteinb Prospecl u AnSch t inban schläge kostenfrei

Höehst Schornstein

c n der Erädo von 140 m
gen Aöb m

glurgelren
ne ſchmerz los

Reparaturen n Umändernngen ſofort
Ganmenloſe Gebiſſe

Zahnziehen mere beallgem Vetänbung
Llomben Gold Silber Emgille

Dr chir dent Notz prom Amerika

Geiſtſtr D Elnf Namen nd 21

PATEMNT
SA

Das größte
Ein und VPerhaufsgelchäft

nener und gebrauchter Möbel
Laden Comtoir u Reſtaurgtions

Einrichtungen von
0 0 7Friedrich Peileke

Geiſtſtr 25 Telephon 24560
empfiehlt ſein ſtets großes Lager

ganzer Ausſtattungen
ſowie einzelner Möbel

T Billigste PreiseDe Reellste Bedienung e
Transvort frei Hans oder gut
verpackt ſrei Bahnhof Halle

r üEROgebraucht zu kaufen geſucht Ange
bote mit Preis bitte zu richten an Herrn
A Hoffmaun Riebeckplatz

Miltwoch den 13 ds Mts Vorm
10 Uhr verſteigere ich Geiſtſtr 39

zwangsweiſe 2 Vertikows 2 Kleider
ſekretäre 1Sopha 1 Ladentiſch u v a S
Ferner freiwillig wegen verweigerter
Anngahme

130 Fl Rothwein u 9 Fl Sect
BFriedrich Gerichtsvollzieher

Mittwoch den 13 ds Vorm 11 Uhr
Wiese ich Geiſtſtr 39 bier zwangs
weiſe 1 Brillantnadel 1 Pianino
Tiſche Dyhas Stühle Verlikows
Spiegel mirsen Gerichtsvollzieher

Große Ancetion
Donnerstag den 14 d Mts Nach

mittags 2 Uhr verſteigere ich Ran
niſche Straße 15 3 Schwäne eine
hochfeine Nußbanm Einrichtnug als

Prachtvolle grüne er2 Sopha 2 Verticotvs Kleiderſekretär hochf Herreuſchreibtiſch
großen Trumeanx Spiegel mit

chränkchen Kommode Stegtiſche
Waſchtiſche mit n ohne Marmorplatte franzöſiſche Bettſtellen mit
Matr gr Partie gute Federbetten
mehrere Kleiderſchränke Küchen
ſchränke Stühle verſchied Tiſche
2 Stutzuhren 1 1 Requlgtor 3
gnte Nähmaſchine 17 Bd Brohans Lexikon Kinderwagen
Shirgel Bilder Teppiche Por
zellan n u v aöffentlich meiſtbietend gegen Baarzabl

Oscar Knoche vereid Auctiongator
Krukenbergſtraſt e 12

Wit 3 Beiblättern

m 92 d

T

aufm

Mei
Unter

in H
verſte
Darn
Spei
Krän
Lung
katart
pneun
entzün
Bauch

dir
hie e
Lunge
Entkr
Dekub
Niere
Bauch
Hirnh
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